

ATENE O

Conferencia de Don José Rovira

El domingo, día 17 de Febrero, dió una conferencia en nuestro local social el culto profesor del Colegio Municipal de Segunda Enseñanza, don José Rovira, quien disertó sobre el tema «Intolerància i barbàrie». Presidió el acto, haciendo la presentación del conferenciante, nuestro compañero Domingo Colomer.

El conferenciante, en su preámbulo, todo lógica, dice porque él, poco amigo de conferencias, no pudo rehusar la invitación de este Ateneo: por tener el sentimiento del deber de los intelectuales de ir a hablar de los problemas de la Cultura a los obreros, mientras no sea un hecho el derecho de todo hombre a educarse e instruirse según la propia capacidad y prescindiendo de su situación económica.

Expone los defectos de que se nutren las intolerancias, vanidad y poca profundidad espiritual.

Examina varios aspectos de la intolerancia, concentrando finalmente su atención en una de las formas de la intolerancia de más funestas consecuencias: la intolerancia dogmática de los partidarios de las tendencias colectivistas.

El problema de eliminar las injusticias que el sistema actual de cosas lleva en sí, ha de afrontarse con valentía y dignidad — dice —, pero es un absurdo pretender anular una injusticia con otra injusticia. Los problemas que el colectivismo pretende resolver, los quiere resolver con vistas a la dignificación moral y material de la especie humana. Y en nombre de esta dignidad humana, no puede pretender nunca ahogar el liberalismo, porque de todos los atributos de la dignidad humana, el más grande es el de la libertad y especialmente el de la libertad de pensamiento.

Continúa hablando del colectivismo, oponiendo a sus teorías el derecho del que va en busca de nuevas soluciones, de nuevos horizontes, para esclarecer un poco la obscura miseria de la vida humana.

El conferenciante fué muy aplaudido y felicitado por el auditorio.

Conferencia por el Dr. Alfredo Canal

El domingo, 24 de febrero, el doctor don Alfredo Canal, subdelegado de Medicina de este partido, dió su conferencia en nuestro local social sobre el tema: «La Sanitat en els nostres temps».

La falta de espacio nos privará de dar detalles de cada uno de los puntos que trató, todos ellos asaz interesantes para dejarlos de omitir.

La conferencia la dividió en dos partes: primera, el trabajo sanitario impuesto a todos y cada uno de los hombres

que viven en sociedad, y segunda, la perteneciente a los poderes públicos: Estado Provincia y Municipio.

La primera parte fué la más interesante para todos los oyentes, por lo que tuvo de lección. La limpieza de la casa, el aislamiento del enfermo, siguiendo estrictamente las órdenes del médico, y el reposo absoluto del paciente: tales fueron los puntos esenciales desglosados en esta primera parte con palabra fácil y forma agradable.

Hacé unos elogios, bien merecidos por cierto, dadas las estadísticas que hemos escuchado, de los sueros y vacunas para combatir o prevenir las enfermedades infecciosas, tales como las viruelas, difteria, tifoidea y otras.

En la segunda parte pone de relieve los resultados obtenidos con las campañas sanitarias, tanto en España como en el extranjero, con profusión de detalles y estadísticas.

Acaba su conferencia ofreciéndose como elemento técnico de la subbrigada sanitaria de Granollers y haciendo entrega al Ateneo, para su biblioteca, del interesante Libro de Ponencias del Primer Congreso de Sanidad y de las obras publicadas por el Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones.

Fué muy aplaudido y felicitado.

Conferencia de J. Puig Arnaus

El notable periodista de Terrassa y colaborador de este BOLETÍN, J. Puig Arnaus, nos honró viniendo a ocupar nuestra modesta tribuna disertando sobre el tema: «Influència de la música en els homes i en els animals».

La conferencia fué una glosa sublime, un canto ininterrumpido a Orfeo. Su palabra, cálida y vibrante, se infiltraba suavemente, ténue, en nuestros oídos, como una sonata de Schubert, de quien él es gran admirador.

La música — dice — como don sobrenatural, penetra en el hombre para enternecerle, para humanizarle, para predisponerle a la Bondad.

Demostró con suma facilidad la fuerza mágica que ejerce la música sobre los irracionales.

Hizo un cálido elogio de Schubert, de quien contó interesantes anécdotas.

No es posible dar una idea, dado el reducido espacio de que disponemos, de lo que fué esta bien documentada conferencia. Esperamos, en algún próximo número, poder transcribir, si no toda, cuando menos algunos de los bellos párrafos del notable trabajo.

El señor Puig Arnaus fué calurosamente aplaudido y muy felicitado.

Libros ingresados en la Biblioteca

en los meses de febrero, marzo y abril
«Flora de Catalunya», tomos 1.º, 2.º y 3.º (en catalán), J. Cadevall Diars; «The Works: Of» (en inglés), Shakespeare; «La Conquesta de Mallorca», «El som-

ni de Bernat Metge», «La joventut de Pantagruel» (en catalán), Nicolau d'Olivar; «Socialismo y Federalismo», Bakunin; «Primer Congreso de Sanidad Municipal» (Libro de Ponencias); «Subbrigadas Sanitarias» (editado por la Diputación de Barcelona); «Quan ens despertarem d'entre els morts» (drama en catalán) Ibsen; «Tomás, Gordeieff», Gorki; «El Infierno», Barbusse; «Hamlet» (tragedia), Shakespeare; «Las luchas de nuestros días» y «Obras», Pi y Margall.

Programa de actos para el mes de mayo

Día 12: Inauguración de la exposición de dibujos de nuestro consocio Francisco Serra, en la Biblioteca Popular.

Día 26: Acto de clausura de la exposición y fiesta conmemorativa del VI aniversario de la fundación del Ateneo. Conferencia en la Biblioteca Popular, por el culto periodista Domènec de Bellmunt quien disertará sobre el tema «L'Art i la Joventut».

Todos los sábados, lecturas comentadas.

Excursiones familiares

Día 5, a la fuente Better, de S. Fausto.
Día 12, a la fuente Durán, Canovellas.
Día 20, a la fuente Fangas.
Día 30, a Can Draper, de La Ametlla.

Revisado por la censura gubernativa

ECOS

Según nota oficial, durante el año 1928 han frecuentado la Sala de Lectura de la Biblioteca Popular de Granollers 9,787 personas: 4,875 adultos y 4,914 menores, los cuales han leído o consultado 14,336 obras, de las cuales 9,961 pertenecen a la Sección Infantil.

El día 24 de marzo visitó nuestra ciudad la agrupación excursionista «Joventut d'Ar», de Barcelona. Dicho grupo fué obsequiado por la «Agrupació Excursionista de Granollers».

El día 9 de abril la «Orquesta de la Asociación de Música de Granollers» dió un concierto popular, en la sala de espectáculos de La Unión Liberal, constituyendo un clamoroso éxito. En el mismo se dieron a conocer obras de Mozart, Beethoven, Moussorgsky, Rimsky Korsakow y Borodin.

Un grupo de alumnos del Colegio Municipal de Segunda Enseñanza, acompañados del profesor Sr. Rovira, visitó el Museo Arqueológico de Barcelona.

El día 21 de abril, el Orfeo Granollerí dió un concierto en su local social.

El día 30 de abril tuvo lugar el acto inaugural de la «Casa del Vallès», en Barcelona. Consistió en una conferencia que el profesor don Pablo Vila dió en el Ateneo Barcelonés, disertando sobre el interesante tema: «Notes per a un assaig de geografia del Vallès».

Un grupo de aficionados al dibujo y a la pintura piensan organizar, para el próximo mes de junio, una exposición humorístico-filosófica. Dicha exposición se celebrará en La Unión Liberal.

Imp. Garrell : Clavé, 25 : Granollers : Teléfon 23